

バス・スト・ス・通報

渓

流

3

ル

紅海の夢



○正月休みに「出エジプト記」を読んでみた。基督教者ならバイブルは常時読むだろうが、一般の人かしもどくような本ではない。何故私がそんなものを読む気になつたか、といつて別に理由があつたわけではなく、棚の上に埃をかぶつてゐるバイブルをメイザの上におろしておいたのをひろげると、そこには「出エジ. フト記」があつたので、拾いよみをしたわけだ。

○昔は民族移動という大袈裟なことをやり、滿蒙あたりの民族が東海・黒海あたりへ移住したり、ヨーロッパ人もあちこちへ動いている。逝世ではイギリス人が主力となつて、アメリカ大陸に渡り、イスパニオール、ポルトガルが中米、南米にやつて来て、多くの国家を作つた。吾々日系人のこの「ブラジルへやつて来たが、これは移動でなく移民である。アフリカ人も多数南北米に来て、これが奴隸として、無理矢理に連れて来られたもので、移民とは言い難い。

○ところが大昔、さよう、何千年前かな、三千年前のことであろうが、エジプト國の奴隸であつたイスラエル人が、大挙してエジプトを出国し、現在のイスラエル國（中東カナン地方）移動した事件は歴史伝説としこちう、と面白いと思われる。アラビヤ半島の北部に当るカナン地方の住民は、アラビア人が主力であるが、どうして白人種であるイスラエル人が、ボツンと孤立していいるのか、説明のしようもないが、民族移動の或時期白人の一部が流れこんだものであろうか。

○世界で一番古い國家といつたら、まずエジ. フトだろうが、五千年も前に王様が居り、古代文化を形成してこしたといふ。そのエジ. プトに奴隸民族として、こき使われていたのがイスラエル民族であつた。彼らの先祖といふのが、前記カナン地方の遊牧人である。その先祖といふのが、前記カナン地方の遊牧人であつた。その一部がエジ. プトに入りこんで繁殖したものであろう。だが余り繁殖がはげしく、努力を増して來るので、エジ. プト王バロ（ファラオ）はうすえ味がわろくなり、人べらしの方法として出産の男子は殺してしまえと命令を出したり、河に流せと命じたりした。イスラエル人は、エジ. プトに於ては、全く下層民で、農奴、重労働を強いられ、あのヒラミットなどの建設などにも使役されたのである。ヒトム、ラメセスの都城建築などの仕事にも追いやられ、それが、そのあたりにあるのか判らぬか。多分ナイル河に沿つてゐるカイロ、又はその附近

第1548号
昭和五十二年
一月十七日
月刊日発行

Diretor
Keiti Mori
Redator
Shoho Miyatake
Rua 10 de
Novembro 882
C.Post. 112
Fone: 340
Bastos E.S.P.
Anual Cr. 85.00
前 Adiant,

乳幼児と御婦人の湯浴には蜂蜜入
透明のワカセッケンをご使用下さい
陽焼止めと肌の荒れ止めにワカクリーム

皆様の御健康と商繁景運
お祈りして年頭のご挨拶と
いたります

一九七七年一月六日

消化 不良 食欲 不振

MÁ DIGESTÃO INAPÊTENCIA
ENZIMAS+COMPLEXO B+C+MINERAIS

百倍強力



FLORA & BASTOS

T. MORIMOTO & FILHOS Ltda

Rua Duque de Caxias 524 - E.C. Post. 171 Fone 29

生活の安定に備えて果樹園の造成を、
果樹園成功の秘訣は良種の苗を送ぶこと
優良な苗木なら農林省公認の農場

フローラ・バス・森元 苗木本舗
御相談下さい 親切にご説明いたします。
蘭の苗木は向こもあります一度見て下さい。
果樹苗の外に園芸用花木、庭園用樹・植林用
、島栽用、鉢植用、生垣用など色々あり、
松・杉・モミジ・サクラ・モクセイ・モクレン、
椿・シラジ・ホケ・バラ・等々

森元 苗木本舗
電話二九番

ではないかと思う。

○奴隸として酷使されるよりも、いとエジ. プトを出て、先祖の地カナンへ復帰した方がよそぞうだと、という考え方がイスラエル人の間に芽生えつつある。それは、宗教的にエジ. プト人との間に相違があつたのは、宗教的にエジ. プト人との間に相違があつたことは、最もまるが、イスラエル人は先祖時代から一神教で、彼らの信する神（エホバ）が守護してくれる

と確信していたからであろう。

○そのイスラエル人の中にモイゼと言ふ偉翁がいた。彼は先れて間もなく、ファラオ王の命令で川に棄

これらた男の子であつたが、運良く川に水浴に来た王の娘に拾うられて助かり、成人したのである。モーゼは同族イスラエル人を駆使され、労働されるのを見るに忍びず、同族の長老と連絡を取りつつアラオ王にイスラエル人の解放を懇願した。アラオ王は、イスラエル人繁殖を恐れて嬰兒を殺せなどと足を生ずるので、なかなかうんと言わなかつた。

第一建造中のピラミットの石を運ぶのも彼らだ。ナイル河の上流から船で運び、砂漠の中を一メートル立方の大石をどうして運ぶか、石の下にコロを入れ、数百人が網をかけて、よいしょよいしょと曳くのである。大きなピラミット一基建築するには、延べ人員十万人、前用日数三十年という、驚くべき大工事であつた。エジプト文化の労働力を手放すわけにいかぬので、出国を許さない。

モーゼは兄のアロンをつかって種な魔法をアラオ王の眼前を行わせ、「これでもかこれでもかと脅迫する」アーロンは神憑（かみがかり）である。いきなり持ていた杖を地上にたたきつけると、一足の蛇となる。ファラオ王側の魔法使いも負けじと、何本もの杖を投げつけ何足もの蛇を出して対抗するがアーロンの蛇が他の蛇をみな呑んでしまひ、アーロンが自分の蛇の尾をつかんで引き上げると、元の杖になってしまった。小供たましのお伽話みたいだが、ほんとだからは方がない。ファラオ王は鼻の先で笑つてゐる。よし、それならと、今度はアーロンが杖でナイル河の水をびしゃりと叩くと河の水が血にかわつてしまい、ペークは薨死して、くさくてたまらない。エジプト人は川水を飲水に用いていたから大困りだ。それでもファラオ王は「それでは蛙を出すがよいか」といふ。ほんとに蛙を出した。道路といふ家の中といふ蛙だけ、王様の力一マにもどんぞん上つてくる。それでもうんといわない。アーロンはこうかると、根くらべだ。

蚤を湧かせたり、蛇を発生させたり、雹や雷火を降らせたり、家畜を病死させたり、さまざまな凶事を起して脅迫する。ファラオは、その都度妥協はするが、すぐ一方的に破つてしまふのである。

○エホバの神はファラオ王の剛愎に最後の断を下した。エジプト人の長子を全部殺してしまふというのである。イスラエル人の家には、門と階居に羊の血を塗つておくように命じ、エジプト人の家と区別のつくようにしておいた。その夜エジプト中の長子が一人のこらず殺され、大混乱が起つた。この事件のため、さすが剛毅なファラオ王も遂に我（か）を抱つて、モーゼとアーロンを招き、イスラエル人の出国を許可した。

○当時、イスラエル人はエジプトに、どのくらい住んでいただろうか。どうして調べたものか、出エジプト記には幼児をのけて六十万人としてある。六十万の外に子供を加えると、恐らく八十万にも及ぶのではないか。その他数の同族がこれまで住んでいたエジプト各地から一國となって民族の大移住をするのであるが、おそらく筆舌を尽える混乱と困難を経たことだろう。病人もあるだろう。出産間近な婦婦もあるだろう。食糧や飲料水は、どうするだろう。

このたびツツ・パン市のロード・ビアリオ前に於て第一建造中のピラミットの石を運ぶのも彼らだ。ナイル河の上流から船で運び、砂漠の中を一メートル立方の大石をどうして運ぶか、石の下にコロを入れ、数百人が網をかけて、よいしょよいしょと曳くのである。大きなピラミット一基建築するには、延べ人員十万人、前用日数三十年という、驚くべき大工事であつた。エジプト文化の労働力を手放すわけにいかぬので、出国を許さない。

INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA DE TUPÁ

Clinica Cirurgia de Olhos

Prescrição de Óculos e Lentes de Contato
Dr. JOSÉ ALMÍNO CRM 22.647



Dr. Luiz Carlos Alves Negrao CRM 22.615

Rua Carijós nº 278 Fone: 2903 TUPÁ
em frente estação Dodovirio

午後三時より六時まで
眼科の手術・眼鏡の度合は
お出下さい。診察時は毎日

午前八時より十二時までは、
就きましては治療中の方
は恐縮ですがソザン市まで
来なくなりました。

ロード・ビアリオ前に於て
診療前を聞けましたので、
バストス出張が出

眼科専門医

医学士 海野 動
電 話 二九〇三 番

ツパン市ルアカリジョスニヒハ番地

この大事業を計画して実行に移すには、余程の勇気と政治力なしには出来ない。モーゼという人物はイスラエル人から神の如き宗教と信頼をかう得たに違ひないが、今から考えると、よく出国に踏み切つたと思う。

彼ら祖先の地といつてゐるカナンは現在のイスラエルであるが、今ならエジプトのカイロからイスラエルのテルアビブ迄飛行機で五時間でひと飛びの距離だが、彼らは四十年の歳月を要してゐるのである。更にモーゼの歳は八十、兄アーロンは八十三歳であつたと記されている。

○現在世界各國は、寸尺の地を争つてゐる。ソ連の直後とさくさまざれに日本の千島を占領してしまつて恥をとしない。英米から参戦の条件として、日本から千島を取つてよいとソ連は約束してゐるのである。又モーゼの歳は八十、兄アーロンは八十三歳であるが、おそらく筆舌を尽する混乱と困難を経たことだろう。病人もあるだろう。出産間近な婦婦もあるだろう。食糧や飲料水はどうするだろう。

日本の福岡新内閣は外相に鳩山威一郎を据えたが、おやじさんのようにソ連へ出かけて行つて、北方領土を返せと云うだろうか。

又、中ソでは黒流江をはさんで国境争いに済身を

していろいろバレスチナ人、狭い地で土地をむしり合つていろいろのも見るに忍びないものだ。(この稿つづく)

系 音

去る十二月の「長野県人だより」から

森元武雄より提供

中村大八郎先生

(善運運動の父)

頭を下げる、世辞を言わず、僅々の約束をなさず、酒を買わぬ、投票を買わぬ」と七十一年前の明治三十五年第五回総選挙に立候補した中村大八郎はこう宣言し、これがきらいな選挙人には「かえって投票してもらわぬことを自分の名誉と致します」と胸をはった。大八郎は普選運動の父と言われ、数年前出身地の東篠摩郡山形村に顕彰碑が建つた。今時の政治家と大分ちがう。

ふきつちよこなつた現代の子

長野市社会教育課は市内の児童及び生徒四、七五一人を対象に生活や遊びの中で手かどのように動き、どのように作用するかを調べたところ、昔と比較して現代の子は非常にふきつちよ(不器用)になっていることがわかった。たとえば、竹馬乗りがうまく出来るのは、中学生で三〇%、竹トンボ作りは一五%。ナイフでリンゴの皮のむけないものは、小学生で五六%。女子中学生で二〇%もあり、男女ともキャンプで火起し

昭和五年度長野国体日程決定
昨年十月三十一日、中信と東信を直結する国道二五四号線三才山トンネルルートが開通した。「このルートはこれまで二時間かかった松本一丸子間を五十分に短縮し、中信、東信の交通に画期的な影響をもたらすと期待されている。

三才山トンネル道路開通

「日本の屋根に手をつなぐ」をスローガンにした、五十三年(一九七八年)の長野国体の大會日程は去る十一月九日に決つた。秋季大会は十月十五日から二十日まで入場式及び陸上は松本市で行われる。スケートとスキーの冬季大会はそれされ一月二十二日から二十五日及び二月十九日から二十二日まで。夏季大会の水泳は九月十日から十三日までと決定した。

前記国体は第二十三回国体で、一九七八年長野県で開催される。長野県人会では、この国体に合わせて母県訪問団を組織して大挙して訪日しよう計画しているという。母県では知事さんを始め、担当の農地課の諸氏は、ブラジルからの訪問団を歓待するため既に県内の観光案内のコースやスケジュールを考へ中との事である。

本稿は十二月中に掲載する筈の処、紙面の都合で追引して申訳ありません。

各区々長さん方に御ねがい

貴区内の老人方(七十歳以上)にお知らせ下さい

○ 来る一月二十三日(日)午後一時より

○ バス・トス総合会館 に於いて

明老会創立一周年記念

☆ 福引大会 各商社組合御寄贈の

すばらしい賞品の当る福引大会

○ 世話人の方は、少し早目にお集り下さい

○ 奈菓の用意あり。

バス・トス明老会

七十歳以上の

老人各位

蒼氓 そうぼう

石川達三

さうぼう

「お互に合格してえかつたしなあ！」と麦原さんが乗
りだして来て言った。「おれや、娘がトラホー腫で
ほりや心配したし、ンだどもいや、此処で治療せ
ばえんداして」
「えかかたしな。あんた秋田県でねしか？」
「青森だし。秋田を邊の方だども」
「俺秋田県だし！」今まで鼻唄をうたつて行李を片
付けていた孫一が言った。
「湯沢だし」
「ほう！ 俺あ秋田だし」と大泉さんが一層元氣づいて言つた。それからはもううちとけた話が糸をほぐすようすらすらと出て来た。それは知識階級の初対面と違つて虚榮も探索も警戒も軽蔑も、一切ぬきにした急激な親しみであつた。その上皆が同じ目的をもつて集つて來たのだ。言わば誰もかれもが日本的生活に絶望して、甦生の地を求めて流れこ行こうとする、共同の悲哀を胸に抱いてしるのだ。それがたゞ一層早く皆を親しくさせたのであつた。そしてこれらの友達と親しくなつて行くに連れこ、この幾日、家財整理やら後の始末やら、自分が猪根を堀り埋めこ来た田畠との別れやら旅立ちのごたごた迄、自分死んで行くかのように重苦しかつた心、逡巡し、暗澹とし悄然とした心が、今になつて始めて揉みほぐされ、行く様に思われて嬉しかつた。
只一人、門馬さんの婆さんだけは、いつ迄たつても憂鬱だった。ベッドの上に皆に背を向けて坐つて、ベッドの縁の鉄枠に例の煙管を力子力子と叩きつけ、口をへの字に歪んでいた。誰も話かけることき

「乳を飲むかい？」と医師は吃りながら訊いた。母親は両手にこの子を抱いたままぼんやりと窓の外の雨眺めていて返事をしない。医者は父親をふり返った。大きな体格をした父は右の手の甲で鼻水をこすって、それを左手で揉み消している。その三人を囲んでもうようふと九人の子供だ。その中の三人の女の子は頭に霜が降った程にたかって、中の一人は頭一杯の腫物で髪が流れて髪が固まって悪臭を放つ中を風か歩いている。二人の医者は呆れてこの白痴のような夫婦をつくづくと眺めた。是は人間であるか獸であるか。そして毛むじやらな熊のように運びい本能の姿をまごまごと見たように慄然とした。顔を見合せた。(郷里の予備検査の医者は何をしゃべったんだろう？) そして、ともかくも後廻しとさめた。

体格検査のすんだ者は順々に自分達にあてがわれた室を探して階段を上つていった。四階の第九号室、室は中央に四尺の通路を空けて、あとは両側にびっしり十二のベッドが床のように連なつてゐる。通路には二つの長椅子と一つの長い机。大泉さんはこのベッドの上に腰をかしつけ、大きな肩を元気よく揺らして女房と子供とを見返えした。合格した順な女房にとつてもほんとする事だった。(移民にならるのは、やんだねは！) 彼女は幾度か夫に向つてそう歎息しようとした。しかし今は漸く夫の元気な日に焼けた顔に向つて微笑を返すことができた。麦原さんの一家と門馬さんの一家とが同じ室に入つていた。他にベッドが一つだけ空いていた。大泉さんは最初に誰かに話しかけたくなつた。彼は善良

「は勝治が佐藤の籍に入つた事だ。それよりも、もつと籍にさわるの
だからな、ブラジルを着いたう直ぐ籍は戻さん。
ンでなければ誰も行かれねべー」
と勝治がいくら言つても駄目なのだ。大体ブラジ
ル三界まで行かねばならぬいと言うのが、勝治も義
三も甲斐性がなしからだと思つてした。尤もこの兄
弟は少し頭の足りない方ではあつたが。
窓の下を号外の鈴の音が走り過ぎた。雨は一層細
かく霧のようになつて横に流れている。港は遠くに灰色に
ぼやけている。
「本倉さんの室、どこだしひ？」と女房が言つた。
大泉さんは、うん、探しに見つかなかと言つて立ち
上った。廊下で銅鑼が鳴つた。
「何だと顎の足りない義三が言つた。
「あれば飯だ」と孫市が言つた。
「姉ちゃん飯食いに行くべ。あの食券もつてな」
「ああ、腹へつた。行こ行こ」と、麦原さんが女房
達を促した。この女房はだらしのない女で、襟が聞
いて乳房の見えるのも平気だし、寝そべつて膝の出
るのも何とも思わない女だ。
食堂は一階にある。四階の三十の室からさろそろ
と廊下にあふれ出した移民達は各々室で友達は出来た
し、検査には合格したし皆めつきり明るい顔つきを
してしまった。口笛を吹く者もあり、階段の欄干を這
子供もある。食堂の人口に来ると、制服の所員が立
つていて、一々食堂バスを持つていふかどうかを検
べてゐる。そこを通つて中に入ると、飯と菜との蒸
れた臭いがむつと鼻をつく、八人に一つの長い卓を
両側から団んで坐る。同室の者は誰言うとなく、一
緒に坐るのだつた。だが食事は向となく囚人の食事
を思わせる。一つの皿に油揚と菜、葉の煮付けたの
がベタリと叩きつけた様に入れてある。皿皿に八人
前の決庵漬がある。八大に一つの飯櫃と茶碗とそれ

Organização Social de Luto ARegional

葬具店 フネラリア サンペードロ

後藤さんのガソリンポストの向い側です。高級色々あり、外に花、花輪、線香、ローソク、十字架、お位牌、等の仏式による附屬品も揃って居ります。
尚昼夜受付けて居ります。電話で御用命下されは直ちにお届け致します。

INPSとFUN RURALも受け付けています

バスストス市

ルア アテマル テ バーロス 295 電話 361番

「さりだ。しかし村で散々貧乏をして来たお百姓には食える。麦原さんも大泉さんを元気に何杯も食べた。」うまくねえなあ」自転車職工あつた門馬義三が言つた。すると向側から孫市が、「文句は言わねえべ。天皇陛下の御飯でねえかよ」とたしなめる様に言つた。

「なんだら」亡大泉さんも大きく肯いた。だが金持の勝田さんには食えなかつた。殊に類の着物を着たその女房には食えなかつた。彼女は夫の耳に口を寄せ、眉をしかめて「十五日まで此の御飯じや困りますねえ。お金を出してても他の料理は買えないんでしょうか」と言つた。勝田さんは、「船の料理はもつとまずいよ。麦飯だからな」と覺悟をきめたよう答えた。食事が終つて四陸まで上つて行く時に、孫一は物に育えたように無口でいる姉に言つた。「飯食つて直ぐに四階まで上るのも楽でねえなあ姉しゃん

お夏は愛する弟の元気な顔を見てそつと微笑むだけであつた。彼女は堀川さんの事を思つていた。紡績の女工監督の堀川さん、彼女に結婚の申込みをしてた男の事を。「もしあの申込みがもう一ヶ月早かつたらならば」彼の申込みは弟が移民になるのを決心した後のことであつた。彼女は当惑して、少し待つてたんえ。弟と訊いてみねば」と言つて返事を延ばした。けれども、自分が結婚すれば弟の家族構成は崩れる。お夏はその事を遂々弟に言わわがいでしまつた。この元気な弟、このたつた一人の肉身がかりさせたくなかつたら。そして有耶無耶のうちにここまで来て了つた。郷里を出るまでは左程に苦しくも思わなかつたのに、別れて来てみるといふと、殊に外国へも行くとなつてみると、今更慕わしく思ひ出される。彼女は弟に遅れて階段の欄干を撫でながら考え方上げて行つた。

体格検査で後廻しになつた黒川一家は合格ときた。どう考へても不合格に違ひないのだが、所持金がたつた二十円では九州まで帰す訳に行かない。これで親子十二人が地球の果まで行こうと言うのだ。移民になつて了えはプラシル農園までは、旅費も食費も要らないからいいようなものの、不合格したら始末に困る。トラホームでないのを幸いに医者を思つて合格にする事も出来るのだが、医者は貴女の毒そうな表情をしてへあたたは不合格である旨をやきしく述べた。極くやさしく言つた。すると本倉さんは眼瞼のある赤い眼をあげて医者の顔をまじと見た。そして問ひ返した。何度も何度も聞いまじと見た。それから頭を下げて頬んで見た。けれども

「無駄であつた。」

「ラシルから送り返されてもいいかね?え?それ又来るんだね」

「本倉さんは余計辛い思いをするばかりだよ。早く療治しこそ探して四階まで上つて來た。大泉さんは飯の後煙草を喫つていた。彼は本倉さんが入つて行くと、おう!と喜んで言つた。

「いんま謙ねて行くべと思つてたとこだ。お前の室はどこだ?」

「俺あ不合格だ」と彼は眼をふせて言つた。

「何ンに?」大泉さんは息を呑むように叫んだ。彼は本倉さんの唇が裸えているのを見た。涙が眼一杯になつて来るのを見た。室の中はしんとしこ了つた。

麦原さん、その女房、お常、お夏、門馬兄弟、

Auto Mecanica BASCAR LTDA

Rua Adhemar de Barros nº 275 Fone 156 Bastos E.S.P.

Agora em Bastos há um oficina que você esperava, com mecanicos especializada em VOLKSWAGEN e CORCEL retifica de motores com assistencia - tecnica à preço mobico. a Automecânico BASCAR LTDA tudo que você esperava de uma Auto mecnica. Agora de cemos a sua preferencia;

Agora deemos a sua preferênci



オフィシーナ

開業

皆様へんお待ちかねの
ボルクスワーゲン車
コルヒル車専門店
オマニシーナをバストスで
業して居ります

高等技術のメカニコが手腕を
駆使してあなたの車のモートール
を完全修理と調整を特別安価
に奉仕して居ります。

何卒御用命下さい

ボルクスワーゲン・ゴルセル修理所
バスカル商会

電話一五六番

孫市、誰もが動かなくなつて了つた。大泉さんは大きな眼をして友達を凝視して居るうちに胸が段々熱くなり、眼を拭いて来た。彼はむくむくと立ち上るなり、煙管を抛り出してベッドの鉄杵を踏いた。
「ここに待つてけれ、お前行つたとて何ともなんねえ。お待ちつてけれ、待つてけれ」本倉さんは彼の大きなか胸に抱るようにして押し返した。
「なにや、何ば頭下げて頼んで見たか知んねえ。ンだとも、フランジルから戻されだう何とすつかつてな」
それから呆然として居る友達の女房をかえり見て自分を嘲けるように言った。
「おかみさん、おりや行かれなくなりましたからなしや、どうぞ、御機嫌えくなあ」
大泉さんは幅の広い肩を揺わせて、「いづまんでもお前と二人で仇くべと思つたにな」と言つて泣いた。今朝収容所に着いた時に連れが多いから心細く離れてよいと言つたのは此の男だつた。それがいま孤独にされて了つたのだ。
「今からお前、何とする?」と彼は言つた。
「何ともなんねべや」本倉さんは少し茶鉢に言つた
「とにかく一遍帰つて見て!」帰つて見たら何があるだろう。生涯帰らないつもりで一切の拌を断ち切つて、家も売り、田も地主に返したではないか。
帰つても向も有る苦がない、郷里の予備検査の医者は大丈夫だと言つたではないか。あいつが嘘をつけやがった。だが、今それを言つて何にならう。帰つて見ても何もありはしない。と言つて帰るより他に仕様がないではないか。
大泉さんは日に焼けた顔に光る涙を拭こうともせずに、女房が信玄袋から出してくれた四合瓶を持つて長椅子に座つた。別れの盃だ。これは郷里の思い出の酒「燐漫」である。本倉さんは暗い心のままでもアルミニニユームのコップに酒を受けた。恐らくはもう生涯会うこともあるまい。苦い冷酒の味であった。

た本倉さんは妻と五人の子供を連れて、行李を担い風呂敷包みを提げてゐかるみの坂道を黒い一群の影のように見すぼらしくなつて下りて行つた。煙の様な雨が横に吹き流れていた。彼らの後からフラン夫人の若い娘が赤いスカートを見せて、男と腕を組んで、相合傘で歩いて行つた。

午後三時、合格して愈々孫民となつた九百五十三人は、五階にある講堂に呼び集められて、当収容所に於ける一週間の生活の注意が与えられた。それは実際に囁んで含める様な「まごまとした注意であつた。女は必ず洋服を作ること、買物は組になつて買えは安いこと、便所は水洗式といつて洗い流すように、絹物はブラシルで高い税を取られるから持つて行くかなの方が多いこと、等であると等々のことである。この注意が終つて解散すると、早い黄昏がやつて来た。収容所の前に並んだ「渡船用品廉売所」を始め東下す街々には灯が点いて、港には船々のもぐれあかりも点々と見える。はるかに汽笛のぼうと鳴る音も聞かれた。鯖の煮た切身が一切れずつついた夕食が終つて第一日目の夜が来ると、どの室もどの室も始めてけつたりとした気持ちになつて來た。それだけでもう十日余りもの緊張と不安とかくやつと解放され、疲労と安心との喜びがあつた。大泉さんは生の鶏を取り出して四合瓶の栓を開けて麦原さんや孫市やにすすめた。

「大分いけろ方だしな」と麦原さんはアルミニューのコップ酒を受けながら言った。

「ほう、俺あこれせえ有ればな、不合格になつた友達な、あれと一緒によく飲んだし」

「毎晩だしか?」郷里の友蓮に葉書を書きながら孫市が言うと、大泉さんの女房は子供に寝巻を着せながら答えた。

「毎晩だじ、風邪ひいて御歎だばくねねえ時でもこられはりあ何ばくともねは」

この女房はいつも良人の大きな背の後にかくれていろいろ様に、つづましくしおらしくて、四十幾年の彼女の年齢に柔らく温められて來たよう気に持よく年とつていた。

廊下では子供達が走つたり逃げたりしてゐた。四階の九号室と向いあつた十三号室では会津若松から來こいた三浦さんが、同室の人達に酒をふるまつて米山甚句やら、さんざ時雨やらを唄つてゐた。三花嫁名儀の従妹のマンドリンを弾いて、花嫁の兄貴はハモニカを吹いて、金婚マー子の合奏をやつた。他の隣の勝田さんは大島の着物に誕生をかけて九州人の中津井さんを相手にブラジル講義をやつていた。彼は信州の海外協会支部長をした事のある地主であつた。

「どうも、さうよく考へて見ると言ふと、日本の農業はその、何と言うか、行き詰つとする! どうも私なはんかが人に土地を貸してやうしとするのが、毎年毎年それを感じられる。しかも年毎にどうもそれが切実にな、見えてくるんですな。これじゃ仕様がないから一つ今之内に何とか新生面を切り開かにやならんと思つてな、そこまでまあ今度ブラジルに土地を買いましてな、アリアンサ植民と言う所ですがなあ。行って見よくなつたが、勝田さんは一向に話に乘つて來ないで、いつまでも沈んだ顔つきでいる。勝田さんは話に油が乗つない。そこで別な人に話しかけた。

「時にあんた、お一人きりですかい五十がうみの無精髭を生やした堀内さんは風邪気味の鼻声で、ええと言つた。

「へい、わしは再渡航ですらあ」「おへい、そうでしたか」と、勝田さんは帰出しあのをしたように元氣すり言つた。

新年あけまして
おめでとう

今年は正月休暇（フェリヤス）を利用して
裁縫を習いたいと云う希望者が多い
ので、去る一月十日より開校して居
ります。

教員
藤美智枝先生

が教授に当つて居られます。

ブレンデンテ パルガス街 一九九番地

ハス・ト・ス裁縫学校

移住の思出 第二部 続編

棍山双樹

モジアナ生活と今昔

大(2)

いふ様に、つづましくしおらしくて、四十幾年の彼女の年齢に柔らく温められて来たよう、に気持よく年とつていた。

廊下では子供達が走つたり逃げたりしてゐた。四階の九号室と向いあつた十三号室では会津若松から來てゐた三浦さんか、同室の人達に酒をふるまつて米山甚句やら、さんざ時雨やらを唄つてゐた。三階の勝田さんの方では戸主名儀になつてゐる青年が花嫁名儀の従妹のマンドリンを弾いて、花嫁の兄貴はハモニカを吹いて、金婚マーチの合奏をやつた。彼の隣域勝田さんは大島の着物に腰生をかいて九州人の中津井さんを相手にブラジル講義をやつてゐた。彼は信州の海外協会支部長をした事のある地主であつた。

「どうも、さうよく考えて見ると、日本の農業はその、何と言うか、行き詰つとも！　どうも私なんか人に土地を貸してやうじとなるのが、毎年毎年

はその、何と言うか、行き詰つたる！　どうも私は
なんかが人に土地を貸してやうしとするのが、毎年毎年
それを愈じるれる。しかも年毎にどうもそれが切実
にな・見えてくるんですな。これじゃ仕様がないか
う一つ今の内に何とか新生面を切り聞かにやならん
と思つてな、そこまでまあ今度ブラジルに土地を買い
ましてな、アリアンサ植民と言う所ですかなあ。行
つて見るよつた訳ですかね」

中津さんは一向に話に乘つて来ないで、いつまで
も沈んだ顔つきでいる。勝田さんは話に油が乗つた
い。そこで別な人に話しかけた。

「時にあんた、お一人きりですかい」

「すると、補助単独移民の方ですか」

「へい々、わしは再渡航ですうあ」

「おゝ、そうでしたか」と、勝田さんは壇出しあの
をしたように元氣すりて言つた。

自由をしていた。外出用の一調羅と二、三枚の着更
しか持つてしないので、時には晴着で畠仕事に出掛
けると云うことも起きたのである。一日千秋の思い
で待つて、いた荷物がサントスから着したのは三ヶ月
近くも過ぎてゐた。コロニアから二、三百キ離れた処に耕主邸が見え
る。尤も耕主は日常サンバウロに住んでいて、時折
家族を連れて保養に来る位いのもので、常駐の支配
人に任せかせられて、威多に見る事はなかつた。支配
人は日常耕地の事は監督に任せ切りで、私達コロノ
とは直接会う事など全くなかつた。

監督の住宅は支配人の住宅と隣接して、監督の住
宅からはコロノ達の勤務が手に取るようになるよう
になつていた。

毎朝五時には鐘がなる。鐘が鳴れば、老人と子供
だけ残してコーヒ園の除草に出かけなければならな
い。こうして鐘を合図にコロノのあわただしい一日
が始まるのであるが、仕事を至つて単調で、来る日
も来る日もコーヒ園の除草と、故郷の話ばかり。日
の出の遅いコーヒ栽培の朝など、ランプを提げて良
く出かけたものである。

其の頃耕地内にはグルッポの分校すらもなく、土
地の人達は子供の教育などは無用の長物のようだっ
た。此の長屋には伊太利人の老人で、読み書きの出
来る者が唯一人居たが、情けないことに子供達は皆
文盲になつていた。他は押して知るべしで、自分達

Escola Gostura e Cort de Bastos

Rua Pres. Vargas 299, Fone 230. Bastos. E. S. P.

須藤 美智枝先生
が教授に当つて居られます。
授業時間は従前の通りでス

移住の思出 第二部 続編

17

の年命すらもはつきり知らないような士民親子ばかりだった。毎日コロニアで顔を合わせて、いる立派な体格青年達ですら、年齢を尋ねると必ず、パパイケサーベー「ママイケサーベー」と答えたものだ。自分達の年齢など親さえ知つて居れば事足れり「吾聞せず焉」とでも言い様のない返事である。けれどして居て恥とも辱しいとも思つていいない。

出生届けなど一応国民の義務として課してはいても、届けこも届けなくとも別に差支る事もなく、随つて奥地の土民達は無籍者が多い様だつた。日本人でも事情が分らず、出生届けが遅れたため、兄か弟になつたり、男が女になつていたり、笑えかしい様な事も時々起つたのである。

こうした余りにも無智な社会の新事実に皆当然しこしまつた。かと言つて町の学校へ入学させることはおろか、日本語を教える事さえまざまざならない。両足を一緒に掬われた様な大きな最初のジレンマに突き当つた。

武装した監督は毎朝自家の前で毎朝、ブリッシャーを連れて見張つてゐる。若し家族に一人でも缺員があると、馬を飛ばして出勤を促すのである。

兩季は毎日連續の雨で、雑草に伸びるばかり、少しも除草は極らず、傘を差して、コートヒの木蔭で雨宿りしていろのも随分無意味な話だが、かと言つて驚え歸人といえども勝手に家事の為めに除草を休むことは許されない。

或る雨のに備々諭つめて帰つて来ると、戒めしい服装で見張つていた監督ジョアキンに見咎められた。もう一度畑へ戻れと云う。

其の頃その耕地の使用人は何処行くにも必ず監督と耕主郎の前を通りなければならぬ。雨は止んだとか日は既に西山に傾いている。間もなく日没するのか、少しの融通も効かない。だが、今そんな事を考へて、別に不思議はない。又、吾々の自から見れば悪習と思われる様な、そうした事態も耕主と土民との間は長い習慣から当然の様に考えられていた。

因みにブラジルの黒人奴隸の歴史は一五三〇年頃、白人達の土人奴隸化には公然と反対した。耕主達もドール市に殆ど、一八八八年に解放される迄長い期間、其の風習は続き、ワルバードール市は奴隸と共にアフリカより黒人を導入することを思いついた。ブラジルに奴隸売買は斯くしてバイア州サルバードール最初の首都として栄えたと云う事である。

ブラジルは奴隸解放を行つてより既に九十年、世界に先きかけて、人種平等国家を築き上げた事は、大いに世界に誇り得る事ではなかろうか。

○ 感謝祭里人僧の鳴らす鐘

で、家人が寝静まつてから翌朝鶴鳴を聞くまで続き、何れの家庭でも心からずも主婦に対して過重な労働が強いられたのである。

長屋の住宅は古くて雨漏りがはげしく、傘をささ
ないと炊事が出来ない。雨が降り出すと長屋では主
婦達が大騒ぎをしていた。
○長雨と笑つて居れぬ窓
○春時雨相合傘を家の中

別途収入になると伝えられていた。そのミーリョは私達の面白い事には、その頃のエジアナ地方と、ノロエスティや、ソロカバナ方面とはミーリョの売買基準が違っていた。エジアナ地方では一ヵ一口がシマツ五十杯だのに、他地方では四十杯と云うのである。而も其のシマカ力もノロエステやソロカバナ地方より遙かに大きいのである。すべてがこんな調子で、ありうゆる面で遅れているのに引き代え、活気と意欲に満ち溢れているノロエステやソロカバナ地方は如何にも新聞地らしかった。

新植三年目の若いコーエ園の中に間作として陸稻を蒔いてみよとすすめられた。九月十日が最適といふのに、十二月も末では隨分遅蒔だが、両量が多かつた故か実に実入りはよかつた。

此の若いコーエ園の中には、梯子をかけなければ越されない様な大木が何本も転がつてゐる。日本などではとても考えられない乱雑な畠である。どんな仕事をするにも非能率的なこと夥しい。一体どうした理由で根株を起さず、倒れ木も片付けず耕地を造成するのだろう。と不思議に思い、隨分不平もこぼしたものだが、何處へ行つても同じ事の繰り返しで

御禮

卷之三

今回、四ヶ年の学業を終了致しお蔭様で今年
去る一月六日、サンジョゼー中学を卒業させて戴
きました。其節バストス日伯文化協会様より
桝原賞を御贈与に預り、身に余る光榮と存
じ、紙上を通じて厚く御礼申上げます。

長野国体応援団募集

バスト又日伯文化協会 様

味野艷

3

の間は長い習慣と思われたが、自然の様に考えられていた。
因みにブラジルの黒人奴隸の歴史は一五三〇年頃
ブラジルへ移住したポルトガル人々ヨーロッパ人達
が士人を奴隸として使役する事を考へ、盛んに土人
狩を行つた。一見非常におとなしく見えた土人達も
白人耕主達の横暴と侵略に耐えかねて頑強に抵抗
ヨーロッパから来て居た僧侶達も人道を無視した
白人達の土人奴隸化には公然と反対した。耕主達も
僧侶の主張には抗し切れず、土人奴隸のプランを放
棄してアフリカより黒人を導入することを思いついた。
ブラジルに奴隸売買は斯くしてバイア州サルバ
トドル市に始まり、一八八八年に解放される迄長い
期間其の風習は続き、ワルバードール市は奴隸と共に
ブラジル最初の首都として栄えたと云う事である。
ブラジルは奴隸解放を行つてより既に九十年、世
界に先きかけて、人種平等国家を築き上げた事は、
大いに世界に誇り得る事ではなかろうか。
○感謝祭里人僧の鳴らす鐘

移民契約は日本政府とブラジル政府との間に十二歳以上六十歳迄は男女を問わず稼働人員と見做され
る労働契約が取り交わされた以上、雇用者側には一応の理由はあるのであり、よく了解を得なければ
醫え女性と雖も除草の仕事は休む訳にはいかなか
った。毎日畑で夫と共に同じ様に働かなければなら
ない主婦にとって、日曜祭日は貴重なもので、それだ
けでは山積しきりの家事の処理にはどうしても不足

長野県人名位

く森元武雄まで納めて申込んで下さい
バス・トス長野県人会 森元武雄



新法令による所得申告について

此の度びの所得税について政府では、農業者に対し新たに税金上げて参りました。今迄は農業者が帳簿を持たずして所得申告をする場合、一ヵ年の総売上の五パーセントを純利益と見て、これに対して課税されて居りました。つまり、百万コントの水揚げがあったとすれば、これの五パーセント、即ち五万コントの利益となります。この利益が所得税計算の元になつて居りました。しかし今回の新法令では、そのパセンテージが非常に上りまして、一等に二十五パーセントになりました。

この場合、モヴィメントを百万コントを持って居る農家で帳簿を持っていない場合は途方もない、大きな所得税を払わなければなりません。例えば百万コントの二十五%では二十五万コントスの利益となります。

政府では所得税申告を三つに分けて居ります。

(1) モヴィメントが二十九万四千クルゼー口スの場合、帳簿がなくても良いのです。
（2）モヴィメントが二十九万四千クルゼー口ス額から二百九十四万六百クルゼー口ス額迄の場合には帳簿を持つて、それはデスペーラ、又インベスチメントとして売り上げを明細に書き出します。

(3) モヴィメントが、それ以上になつた場合は、商工業の会計帳簿と同じ帳簿を持たなければなりません。勿論この場合は、農業会社と恩なごれまして、会計士のアシーナが決算書に必要になります。

この新らしい法律は、税金を上げる爲の方針ではなく、農業者の方達が出来るだけインベスチメント（投資）を増々すように形付た法律であります。インベスチメントに対しては、ルックロ、ブルットに八割の割引があります。正確に言えば、インベスチメントとは、土地に対してのすべての設備、例えば農機具、肥料、農薬品、家畜、その他を意味するものであります。（投資）

今年の各ラジカルの新聞記事に報導されていました通りに、此の新らしい法律によつて、モヴィメントが約三十万以上の農業者は帳簿を持ち、毎日のモヴィメントを出来得るだけ明細に記入することによって、正当な所得税を支払うことになるわけです。

（農業帳簿に付いて不審のある方は当事務所でお尋ね下されば、日本語で詳しく御説明申し上げます。）

ブレシデンテ ヴァルガス街 八九番地

オルガニザツンリオ ブランコ S.C.

アツボカシア、コシタビリダーデ エ デスバショス

石川法律会計事務所

石 川 雅 宏

電話 一八〇〇番

一一〇五番